



## Las solemnes Jornadas de Acción Católica

La Jornada del sábado

La Jornada del domingo

### Familia-Educación-Cultura cristiana

### Problema obrero-Apostolado-Enseñanzas y propósitos

«La recristianización de la Familia ha de fundarse en la santidad matrimonial» (Martín Sampedro)  
«Ninguna Sociedad ha hecho tanto por la cultura como la Iglesia» (Torre de Rodas)  
«Las mujeres españolas lucharemos por la Acción Católica por ser católicas y españolas» (María Echarrí)

«La apostasía religiosa es la gran vergüenza del siglo XX» (A. González de Vega)  
«El amor cristiano ha vitalizado el mundo en todos los siglos» (José María Taboada)  
«La Acción Católica es viático providencial para la sociedad paganizante» (Sr. Obispo)

Por la mañana...

Ecos de las Jornadas de Acción Católica

#### Los actos matinales

El sábado se celebró en la iglesia de San Juan misa de Comunión, que ofició el regente de dicha parroquia, don Gregorio Coronado, y en la que se distribuyeron muchas comuniones a los miembros de Acción Católica de ambos sexos que asistieron al religioso acto.

#### Las sesiones privadas

Los Padres de Familia y las mujeres católicas, celebraron por la tarde, en sus respectivos domicilios, reuniones privadas, en las que respectivamente se leyeron ponencias de gran mérito por don Mariano Aboín, vocal de la Junta Diocesana, sobre el Matrimonio, que mereció unánimes elogios, y sobre el Apostolado caritativo por doña Juana Martín de Guerras, que fué muy alabada.

#### La sesión solemne en Santo Tomé

Con concurrencia superior a la de los días precedentes, entusiasmo cáldido que se traduce en aplausos al Prelado y los directivos que le acompañan a su ingreso en el templo. Los seminaristas inician el «Cristus vincit», que cantan todos los asistentes, e inmediatamente subió a la tribuna

#### Don José María Martín Sampedro

Comienza diciendo que en un congreso comunista celebrado en Moscú dijo Lenin que ninguna revolución sería eficaz si la mujer no cooperaba a ella.

#### Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Expone que es menester que los católicos nos demos cuenta de ello a fin de remediar el mal que tendría proporciones de catástrofe moral.

Afirma que los vínculos familiares están casi ya rotos en lo que se refiere a la práctica de las buenas costumbres cristianas, y es necesario llegar a la formación de las conciencias para escalar las cumbres de la restauración, y llegar a lo que en otro tiempo fué la familia cristiana por la moralización de las costumbres, y la cristianización del ambiente familiar.

Enumera los fines de la A. C. y describe las tres clases de relaciones en la familia, que son las de los cónyuges entre sí, las de los padres con los hijos, y las de los hijos con los padres. Glosa frases de distintas

Encíclicas demostrando cómo el contrato matrimonial de la antigüedad fué elevado por Cristo a la sublime categoría de Sacramento, que simboliza, según dice San Pablo, la unión de Cristo con su Iglesia.

Continúa exponiendo con elocuencia jurídica la doctrina católica sobre el matrimonio, que tiene dos propiedades: la unidad y la indisolubilidad, extendiéndose en sabias consideraciones sobre los tres egoísmos que según Lacordaire perturban el matrimonio, que son los celos, el cansancio y el amor propio. Fustiga el divorcio del que dice que es el mayor delito contra la procreación. xxxxxxxx xxxxxxxxxxxxxxxx y termina afirmando que la base de toda sociedad bien organizada está en la familia, y la recristianización de ésta ha de fundarse en la santidad matrimonial, a cuyo logro deben tender los esfuerzos de los católicos.

El magnífico y documentado discurso del ilustre abogado ha sido frecuentemente ovacionado en diversos pasajes y al descender el señor Sampedro de la tribuna estalla una tempestad de aplausos.

#### Don José María Torre de Rodas

Anuncia que se le ha señalado el tema de la educación y de la enseñanza, y expone que se está hablando en España del problema de la educación de los niños y de los jóvenes, pero los católicos nada han hecho,

## Lea usted El Diario de Avila

Sostiene que la Iglesia como madre tiene derecho a educar a sus hijos, los católicos con arreglo a los preceptos señalados por Cristo y añade que tantas obras para el fomento de la ciencia ha creado la Iglesia, que ninguna sociedad puede decir que ha hecho tanto por la cultura como ella. Fustiga duramente la teoría de que

los hijos son del Estado, y explica el derecho primordial, inalienable, inviolable de la iglesia a la educación y deduce que los únicos que tienen derecho a elegir la educación que debe darse a sus hijos son los padres, y siendo en España el número de católicos mucho mayor que el de otras confesiones, se está en la obligación de pedir que la enseñanza sea católica. No quiere decir esto—añade—que el Estado no tenga obligaciones para con la enseñanza, como para con otras cuestiones; la de proteger, promover, fomentar, estimular las iniciativas particulares.

Acusa que el pueblo español ha caído de nuevo en la impiedad por no haber escuchado a su debido tiempo la voz de los prelados que reclamaban una reforma en la conducta de los católicos que no se produjo, por lo cual ahora aquellos sufren el castigo de Dios.

Hace un público examen de conciencia y marca la ruta a seguir glorioso del Evangelio y exhorta a que todos los católicos formen propósitos serios de enmienda.

Manifiesta que es necesario el conocimiento, la difusión y práctica del Evangelio y demuestra en párrafos brillantes y llenos de erudición que para esto es la Acción Católica.

El señor Torre de Rodas que ha sido muy aplaudido durante su disertación es objeto de una ardorosa ovación al fin de ella.

#### Doña María de Echarrí

La batalladora periodista católica, con gracejo singular y dicción fácil y amena enseña que A. C. necesita de los esfuerzos de todos para defender la Religión, afirmando que el baluarte de esta gran cruzada son las mujeres, las cuales no sentirán miedo en la lucha por ser españolas y por ser católicas.

Dice que para pertenecer a esta entidad no se necesita más que una condición; buena voluntad para desempeñar el menester que a cada uno se le señale.

Manifiesta que la A. C. tiene que cumplir fines internos y fines externos; los primeros son los que se relacionan con uno mismo, y los últimos los que están en relación con los demás.

La Iglesia de los Santos mártires hermanos, Vicente, Sabina y Crísteta cobijó cabe sus naves espaciales gran número de personas que acudieron a recibir de manos de nuestro amantísimo Prelado la Sagrada Comunión, pan de vida eterna.

#### Las sesiones privadas

Día de gran actividad. En la Casa Social se reunieron a las once de la mañana, con la Junta Diocesana, las directivas de las cuatro ramas de Acción Católica para hacer un balance de todo lo realizado hasta el presente y todo lo por realizar en el futuro inmediato; los medios con que se cuenta y las dificultades de realización.

#### La sesión solemne en Santo Tomé

En el templo de Santo Tomé se desbordaba ayer el público que traducía su entusiasmo en calurosas ovaciones reveladoras de deseos y propósitos de cooperación decidida a la alta empresa de A. C.

Nuestro Excmo. señor Obispo recibió la filial adhesión del público envuelta en cariñosos aplausos que se le ofrecieron al ocupar la presidencia con los elementos directivos de la Acción Católica Diocesana.

(Continúa en la 4.ª página)

Habla de las formas en que Acción Católica cumple su cometido, llevándolo hasta los salones de espectáculos y a las playas, con el fin de moralizar en los primeros las exhibiciones, y en las últimas los trajes de baño.

Denuncia que todos los males que padecemos son debidos a la incultura religiosa que padecemos, pues es absurdo ver a personas que multiplican las novenas y asisten después a espectáculos pecaminosos. Habla de la necesidad de difundir la cultura cristiana y defender los derechos de la Iglesia.

Exhorta a las señoras a que establezcan el Secretariado de Madres de Familia, y termina diciendo que con buena voluntad puede conseguirse el fin que se proponen los católicos. La amena disertación de la entusiasta propagandista y culta escritora María Echarrí es premiada con una ensordecedora salva de aplausos.

Como los días anteriores, el acto terminó con el himno de A. C.

Se han celebrado con éxito propicio al fruto copioso las Jornadas de Acción Católica. Actos de orientación, de enseñanzas saludables, de formación cristiana, se han sucedido con superación gradual que culminó en la sesión de clausura entre ovaciones entusiastas del numeroso público que ha llenado todos los días la iglesia de Santo Tomé merecedora del título de templo central de la Acción Católica de Avila.

Organización perfecta, asentimiento completo a las sabias enseñanzas explicadas por elocuentes oradores, entusiasmo, fervor católico... Tales han sido las características relevantes de las Jornadas de Acción Católica, tan felizmente celebradas.

Satisfechos deben sentirse los elementos directivos de la Junta diocesana por el resultado obtenido, augurio de fausta cosecha a no lejano plazo, y a todos y cada uno de ellos, como también a los que forman las juntas de las cuatro ramas filiales, les expresamos, sintetizado en laud vibrante, nuestro cordial parabién.

Todos los actos se han distinguido por la afirmación de un común denominador en la acción de los católicos: la defensa de la religión, la recristianización de los individuos, de las familias y de la sociedad.

No es el error filosófico ni el desatino dogmático el principal enemigo de la fe divina; existe otro adversario formidable, que es el que ocasiona más víctimas en la lucha titánica que sostiene el bien con el mal: es este el grosero materialismo positivista. Tan funesto enemigo lleva consigo el germen morboso de todos los trastornos que sufre la moral, la vida social y hasta la economía. El brutal materialismo, con todas sus modalidades de lujuria insaciable, se ha ido inoculando arteralmente en los corazones de las multitudes, que han terminado por entronizar el ídolo carnal para tributarle el culto de todos los más abyectos servilismos de la ansiedad filológica animal.

Un gran sector de la humanidad, perdida toda fe trascendental, y después de luchar, al parecer con éxito, por la destrucción de su creencia en Dios, pretende haber sustituido los valores morales y religiosos por el materialismo y racionalismo prácticos como religión del hombre moderno.

Consecuencia necesaria de tal estado pasional es la petulante pretensión de combatir la religión en sus diversos preceptos para proclamar una moral acomodaticia y variable.

Contra este materialismo perturbador hay que entablar dura batalla con las armas de la doctrina y la práctica de la fe. Y esto es precisamente lo que trata de llevar a cabo la Acción Católica urgiendo a las mujeres, a los jóvenes y a los hombres maduros, el deber de tornar al prestigio de la elevación de vida en el cumplimiento fiel de los preceptos cristianos para lograr la regeneración por el idealismo y la observancia de la moral cristiana.

Para esto es necesario encomendarse a un serio estudio de la Religión. La instrucción religiosa es uno de los principales postulados de la Acción Católica. Porque trata de crear católicos convencidos; y la convicción no surge por generación espontánea; es fruto de instrucción. Preciso es estudiar la Religión, sus amplios y sólidos fundamentos, su Autor, su Evangelio, sus ritos y su liturgia.

No basta contentarse con la fe heredada que flota en nuestro ambiente patrio. Hay que convertir esa fe heredada y rutinaria en fe consciente; en fe docta, porque el hombre desprovisto de ciencia religiosa se verá sin defensa contra los errores hoy extendidos por todas partes.

Formación sólida de la conciencia religiosa; renovar la conciencia vaga, naciente, romántica, sentimental, por la conciencia clara, bien definida, consciente, robusta, como fundada sobre verdades incommovibles; conciencia animada por una religión vivida, por una fe sentida, por una disciplina practicada, avivada por esperanzas gloriosas, sublimada por el inefable gozo de servir a Dios.

Así suenan los ecos de la oratoria de las Jornadas que ayer terminaron. Que estos ecos suenen constantemente en las conciencias de los católicos para que se mantengan siempre animadas por la religión y sus salvadores principios.



## Doña Consuelo Hernández de la Torre y Serrano

### Terciaria Carmelita

Falleció en Avila el día 23 de mayo de 1936

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

Sus hermanos don Pablo, doña Carmen (Religiosa Comendadora de Santiago) y don Pedro; tias políticas doña Ser-  
viliana Gómez y doña Ramona González; sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos una oración por su alma.

La misa de Privilegio que se celebrará el día 26, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan; las del novenario con Rosario, del 27 de mayo al 4 de junio, a las nueve en la citada iglesia, así como las Misas Gregorianas que comenzarán el día 5 de junio a las ocho y media en la iglesia de Santa Teresa de Jesús (altar de la Virgen del Carmen), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Avila 25 de mayo de 1936.

*Handwritten signature or initials.*



NO ES "UN COCHE DE PRECIO BAJO"  
SINO "EL COCHE  
DE PRECIO **MÁS BAJO**"

PTAS.  
12.000  
10.000  
9.000  
8.000  
7.000

TRATÁNDOSE DE ECONOMIA.  
ECONOMIA MÁXIMA

**FORD 8HP**  
A PTS.  
**6.500**  
(Sedan 2 puertas  
fábrica Barcelona)

con cilindros fundidos en un solo bloque • Asientos de válvula refrigerados por agua • Carburador de tipo descendente • Engrase por bomba de engranaje sumergido • Motor montado sobre soportes de caucho • Parabrisa de cristal de seguridad • Pistones de aleación de aluminio • Cambio de marchas sincronizado, etc., etc.

Patente: Pesetas 84 al semestre  
Seguro: Pesetas 54 al semestre  
Consumo mínimo

Un coche pequeño por su coste y su consumo - un coche grande por su rendimiento

Concesionario en la provincia  
**Ildefonso San Román**  
San Segundo, 12.--Avila

Permitanos ofrecerle  
una demostración

¿Cómo se hace el arroz con leche?  
¿Qué requisitos son necesarios para ingresar en Hacienda?  
¿De qué forma se construye un aparato de radio, potente y económico?  
¿Cuál es la biografía de Mussolini?  
¿En qué consiste la teoría de la relatividad?  
¿Cuántos años hace que se retiró «Guerrita»?  
¿Qué es la estratosfera?  
¿Hay algún medio eficaz para exterminar los mosquitos?  
¿Cuándo se estrenó «Juan José»?

Cuantas preguntas se le ocurran a usted, no precisamente por capricho, sino por la infinidad de dudas que el vivir cotidiano plantea, nosotros las contestaremos, amplia y documentadamente.

Sin duda alguna, cuanto nosotros le contestemos podría usted contestárselo también... pero nosotros poseemos un gran archivo y disponemos de una amplísima red de colaboradores y, claro está, lo que usted tardaría varios días, tal vez varias semanas, en averiguar, nosotros podemos saberlo con toda amplitud en pocas horas, cuando no en pocos minutos.

Pregúntenos, pues, cuanto le convenga saber, por complicado que sea, y seguidamente le contestaremos, en pliego franqueado como carta. Bastará para ello con que a su pregunta acompañe **cuatro pesetas en sellos de Correos** y la dirija a

**CONSULTORIO UNIVERSAL, Paseo de la Fuente Fargas.—BARCELONA.**

**Advertencia importante.**—CONSULTORIO UNIVERSAL no facilita horóscopos, ni predice los números que han de salir premiados en la Lotería, ni incurre en engaños y paparruchas por el estilo y se reserva el derecho a no dar por recibidas aquellas cartas cuyo contenido demuestre que sus firmantes no han comprendido el carácter absolutamente serio y honesto de su organización.

**REO** **OMNIBUS**  
29 y 35 PLAZAS  
DISPONIBLES



GRAN VELOCIDAD Y SEGURIDAD

HAY PIEZAS de RECAMBIO • **HUGO KATTWINKEL**  
GTA. S. BERNARDO, 3. APART. 10.001-MADRID

**AUTOMOVILISTA PROPIETARIO DE COCHE O CAMION**

En su mano tiene la oportunidad de adquirir neumáticos **NACIONAL PIRELLI**  
Casa EL VALENCIANO. EZEQUIEL ALBELLA. Teléfono 77. AREVALO

**BODEGAS "PICHARDO"**

APARTADO NUM. 1. FUNDADAS EN 1895.  
La Palma del Condado (Andalucía-Huelva)  
Vinos blancos, corrientes y finos. Vinagres puros de vinos. Vermouhts. Quinados. Moscateles. Coñac. Alcoholes  
Insuperable "Solera Pichardo"  
Vale 20 pesetas arroba y se vende a 12.  
Solicito agentes absolutamente serios y activos, a ser posible especializados en la venta de estos artículos. Solo se atienden las solicitudes que vengán acompañadas de buenas referencias comerciales.

**¿CALLOS?**

usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes  
Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pta. por correo, 2 pts.  
FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso. 5. MADRID


**¡REUMATICOS!**

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI", de vende en todas las farmacias de AVILA

**ALMORRANAS-VARICES**

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes**, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.  
**Clínica del DOCTOR ILLANES**  
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID  
TELEFONO NUM. 15.970

¡AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA!  
Oferta extraordinaria  
**¡Sólo por 50 días!**  
Se ha puesto a la venta el nuevo **"Kodak" Fénix**  
Hace fotografías 6 x 9 cm., y está equipado con objetivo anastigmático f/6.3, obturador Vario de 1/100, teledisparador, dos visores, etc.  
**Precio: 110 pesetas**  
La Compañía Kodak nos ha autorizado para canjear cualquier viejo aparato fotográfico por el "Kodak" Fénix, descontando de su precio 25 pts.  
(Del 2 de Mayo al 20 de Junio 1936)  
Apresúrese y adquiere el maravilloso "Kodak" Fénix por sólo 85 pesetas (en vez de 110) y su viejo aparato.  
**KAISER.—Avila**



(Viene de la página 1.ª)

Previo el cántico del «Cristus vincit», ocupa la tribuna

**Don Aresio González Vega**

Comienza su discurso diciendo que es la segunda vez que hace uso de la palabra en acto de Acción Católica, empresa la más noble del siglo XX, y expresa que transportado en alas de la imaginación y de la fe al siglo XVI, en vísperas de la batalla de Lepanto, en la que las galeras de Don Juan de Austria dieron el golpe definitivo a los enemigos de la Religión, duda de que la emoción de aquellos soldados cristianos fuera como la que él siente al verse, alférez, sargento o cabo en esta lucha, combate decisivo contra los enemigos de la civilización cristiana.

Hay en la actualidad grandes masas fuera de la Iglesia Católica que constituyen la gran vergüenza del siglo en que vivimos. Hemos de pensar en la parte de responsabilidad que nosotros tenemos. El Evangelio de San Lucas nos habla de esta responsabilidad: «Al que mucho se le da, mucho se le puede exigir». Tiene una responsabilidad enorme el que tiene mucho y no hace lo puede por sus hermanos. Dios ha puesto en manos de los ricos la riqueza para que la repartan.

Expone el orador la doctrina social de la Iglesia, doctrina que no obliga al heroísmo, y dice que nos falta pasar del dintel de los dichos, al dintel de los hechos. Habla del derecho de propiedad, haciendo distinción entre éste, la propiedad de las riquezas y el uso de tales riquezas, declarando que no es intangible este uso puramente personal. La doctrina católica es muy condescendiente: podemos tomar de las riquezas lo necesario para mantener nuestro decoro y dar lo demás.

Los ricos están obligados gravísimamente a usar de la limosna, ejercitar la magnificencia y la beneficencia, aunque la liberalidad en este sentido no debe ejercitarse a ciegas, sino pensando en remediar el paro obrero, problema de nuestros días.

Pero los deberes de los ricos no paran ahí. El patrono debe tener algo de padre para sus obreros. La razón de dependencia entre unos y otros no está en las nóminas, sino en la solidaridad de corazón a corazón. No basta el jornal: hay que hacer del obrero, como es tradicional de nuestra tierra, prolongación de la familia. La propiedad particular no puede ser común sino que está vinculada a determinadas personas. La Iglesia defiende la propiedad y el Estado debe defenderla pero el administrador, poseedor, no debe esperar a que la necesidad apremie.

Pero no todos son deberes para los de arriba: hay deberes mutuos, pues mientras el de arriba debe distribuir sus riquezas y su corazón, el obrero debe mirar y respetar la mano distribuidora como cosa propia. Así se trabajaba en Castilla.

Se ha de mirar porque los obreros

estén unidos en cristiano y que la base de la familia obrera no sea solo el jornal, sino que éste se prolongue incluso hasta el ahorro. En Avila existen buenas voluntades e incluso se practica esta doctrina.

El obrero necesita encontrarse amparado. Va siendo hora—dice—de hacer caso a las palabras que un santo Pontífice pronunció hace cuarenta años: «hay que poner manos a la obra». Compara estos cuarenta años que han pasado desde la predicción de León XIII a nuestros días, con los cuarenta días del plazo que profetizó Jonás a Niniye: allí el Rey y los súbditos se cubrieron de ceniza e hicieron penitencia.

Se refiere al futuro y dice que está en nuestras manos el que los niños de Avila no estén divididos en castas y vuelvan a tratarse con la familiaridad de antaño. Quitémonos, mediante formación, la viga de nuestros ojos para luego poder quitar la paja de los ojos de los demás.

Dice que hay varios modos de hacer Acción Católica. El obrero formándose en los círculos católicos; el patrono practicando la doctrina social de la Iglesia, y hasta la señora que no hace perder la misa del domingo a la modista o al zapatero por los apremios del sábado.

No tenemos de qué quejarnos pues que vemos a Cristo maltratado que nos pide ayuda para levantar su Cruz con la posición, el talento que nos dió, y no se le debe negar esta ayuda. Habla de la frivolidad reinante y termina recomendando el ejercicio de la parábola de los talentos para que Dios haga que se cumpla la del sembrador.

El hermoso discurso del entusiasta e incansable presidente de la Casa Social fué muy aplaudido en su discurso y en su final.

**Don José María Taboada y Lago**

El aplauso general tributado a don Aresio González Vega se enlaza con el que acoge y da bienvenida cariñosa al señor Taboada y Lago. Este dedica un recuerdo al hoy Excelentísimo señor Obispo de Salamanca, doctor Pla, y felicita a Avila por la fortuna de su nuevo pastor; al Pastor por la suerte de tener Avila por Diócesis; a todos por haber podido celebrar sin ningún incidente desagradable estas Jornadas de Acción Católica.

A. C. continúa diciendo, ha tomado en estos tiempos nuevas formas. Se ocupa del problema de formación religiosa para el apostolado; pero declara que no hay que ser impacientes en esto y expone a la consideración de los oyentes el ejemplo de Cristo que se preparó para la vida pública durante treinta años. La formación debe ser integral, basada en los principios evangélicos. Esta preocupación de formación religiosa la siente también el Santo Padre respecto a los sacerdotes.

Dice que Julián Besteiro, ha visto también el problema a través de su prisma xxxxxxx «Los procedimientos

destructivos, ha dicho el líder socialista, han perdido importancia. El procedimiento de fondo está en la formación del espíritu racional contra el espíritu religioso». Este espíritu racional es el que se da en estos tiempos

**Lea usted El Diario de Avila**

Hay que formar apóstoles según el Catecismo: conquistar el mundo para Cristo trabajando sin prisas impulsados por la caridad, la verdad y el amor. Hay que hacer que los pueblos caminen a la realización de sus destinos abrazados a la Cruz, bandera de paz.

**Lea usted "El Diario de Avila,"**

Expone que el Papa cifra el porvenir en la formación sólida de los católicos y en párrafos elocuentísimos de cálida dicción demuestra que el apostolado es una obligación y una gran necesidad, y a él se vincula la salvación propia y la ajena.

Explica cómo la doctrina católica es amor y el amor cristiano ha vitalizado el mundo en todos los siglos.

Exhorta con frases enardecedoras a difundir el espíritu tradicional y cita a Goete que aseguró que quien tiene firme voluntad modela el mundo.

Sembrad siempre —exhorta— la bondad y el bien como mandaderos de Cristo, como mandaderos de Teresa y de San Pablo. Se ha de cumplir la justicia social para que se cumplan las bendiciones celestiales; la justicia integral, armonía de derechos y deberes. No se hace difícil abominar del capitalismo, pero tampoco se hace difícil servir a ese otro capitalismo que obra en las alturas internacionales.

Insiste en el problema de formación y dice que Acción Católica marcará al mundo el camino, la verdad y el bien.

Termina haciendo un llamamiento para que todos adquieran la tarjeta de A. C.

El grandilocuente discurso del señor Taboada provoca una estruendosa ovación que ahoga sus últimas palabras, como varias veces cortó elocuentísimos párrafos de la maravillosa peroración del celoso propagandista católico.

**El Excmo. señor Obispo**

Expresa su satisfacción por la celebración tan brillante de estas jornadas, «gracias a Dios». Agradece a las Juntas Diocesana y Central de A. C., a

los oradores y a los asistentes su colaboración en esta obra de apostolado. Manifiesta su concepto de estas jornadas que son un balance de un año de actuación y la promesa de trabajar en el año que viene. Ahora es —dice—cuando verdaderamente comienzan las jornadas: la Junta Diocesana habrá hecho un programa de trabajo para el futuro.

El Excmo. señor Obispo se atreve a insinuar que se preocupen de la enseñanza, de la escuela donde León XIII profetizaba que se daría la batalla final.

Está en la mente de todos, hasta de los enemigos de la Iglesia, la necesidad de una restauración social.

**Lea usted El Diario de Avila**

Estamos en el final y comienzo de dos eras y como en el siglo XV no se habla más que de reformas.

Hemos llegado al estado actual por habernos alejado del Evangelio y no hay otro remedio que volver a él para encontrar salvación. Volver a Cristo. Recristianizar la sociedad.

A. C. es la gloria de Cristo y es gran honor el que se dispensa a los llamados a tomar parte en ella.

Alude a palabras del Papa que llama a la Acción Católica viático providencial para la sociedad paganzante.

Habla de la instrucción religiosa y lamenta que haya quienes no mandan a sus hijos a las catequesis parroquiales. Necesitamos convertirnos. ¿Qué no sucedería si cada uno de nosotros nos eleváramos un poquito más? Así como todos los miembros del cuerpo físico de Cristo contribuyeron a la Redención, así también todos los que formamos el cuerpo místico de Cristo debemos contribuir a la recristianización del mundo.

Termina recomendando la colaboración en A. C., consolándonos en el presente con la Santa abulense con saber que el reino de Dios no tendrá fin.

Una calurosa salva de aplausos manifestó al señor Obispo su adhesión, cariño y respeto. El coro de seminaristas cerró los actos con el himno de las Juventudes Católicas.

**La Junta Diocesana de A. C.**

Terminadas felizmente las Jornadas de Acción Católica, la Junta Diocesana se complace en testimoniar públicamente su agradecimiento a las Autoridades, Clero, Prensa y Católicos de la ciudad y diócesis de Avila por la cooperación y entusiasmo con que han contribuido al esplendor y eficacia de expresadas Jornadas.

Por exceso de original dejamos para mañana la publicación de las primeras Comuniones de ayer en San Pedro y otras informaciones de interés.

**Información provincial**

Esta mañana, y presidida por el señor Linares, ha celebrado sesión la Diputación provincial en la que solo se aprobaron asuntos de mero trámite.

**Ecos de Sociedad**

**Bodas**

En la iglesia parroquial de Santiago contrajeron matrimonio la agraciada señorita María Araujo Muñoz, hija del funcionario del Ayuntamiento don Gregorio, y el joven industrial de esta plaza don Benedicto García. Los numerosos invitados fueron obsequiados con un suculento banquete en el Gran Hotel.

El nuevo matrimonio, al que deseamos prosperidades sin cuento, salió en viaje de novios para Madrid y otras poblaciones.

También en la iglesia de San Pedro han santificado sus amores ante el altar la simpática señorita Antonia Maiz, hija del industrial don Manuel, y el joven don Julián Narrillos. Bendijo la unión el coadjutor de la citada parroquia, D. Diego H. Mangas siendo padrinos el padre de la novia y la madre del contrayente, doña Perpetua Lorenzo.

La feliz pareja, a la que deseamos una eterna luna de miel, salió en viaje de novios para distintas poblaciones.

Recibidas las últimas modas de sombreros para señoras y niñas. **Reyes Católicos, 37 pral.**

**Nuevo bufete**

Nuestro buen amigo, culto abogado, don Juan Gómez Málaga, nos participa en atento saludo, haber abierto su bufete como abogado en la Plaza de la República, núm. 2, donde tuvo instalado el suyo el fallecido Diputado a Cortes por Avila, don José Picó (q. e. p. d.) de quien fué activo pasante.

Felicitemos al señor Gómez Málaga y le deseamos muchos éxitos en su profesión.

**Operada**

Por el reputado doctor don Zacarías Velázquez Lobo le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica a doña Marcelina Muñoz esposa de don Julio Herrera. La operada se halla en estado satisfactorio. Deseamos su completo alivio.

**Necrológicas**

Nuestro querido amigo, don Fernando Sánchez de las Matas, pasa por el amargo trance del fallecimiento de su buen padre, don Mariano, que después de una larga enfermedad sobrellevada con cristiana resignación y fortalecida su alma con la recepción de los Santos Sacramentos, entregó su alma al Creador en el día de ayer en Madrid, viéndose precisado a salir precipitadamente para la capital de España nuestro dilecto compañero don Fernando, que se hallaba en ésta de servicio informativo para «El Debate» con motivo de la celebración de las Jornadas de Acción Católica.

El difunto señor calificó su vida de óptima con su conducta ejemplar de cristiano caballero, excelente esposo y padre, siempre fiel a sus convicciones y a sus deberes profesionales. Por ello mereció valiosas muestras de estimación y afecto, siendo muchas las simpatías de que gozaba en el círculo social en que desenvolvió sus actividades.

**ULTIMA HORA**

**Audiencia presidencial**

MADRID, 25, 4'30 tarde.—El presidente de la República recibió esta mañana en audiencia al Consejo del Banco de España con el gobernador de dicha entidad, al presidente del Consejo Superior Bancario y al embajador de Inglaterra.

**En Guerra**

El jefe del Gobierno recibió a los ministros de Gobernación y Hacienda, y al general Riquilme. Como es mucho el trabajo que tiene en el ministerio de la Guerra, permaneció toda la mañana en el Palacio de Buenavista, enviando recado a los periodistas con un secretario de que no tenía noticias que comunicarles.

**Llegada de un diplomático**

Esta mañana ha llegado a Madrid el nuevo embajador del Japón señor Macoto. En la estación fué recibido por el alto personal del ministerio de Estado y de la embajada de su país.

**¡Señora! ¡Señorita!**

¿Quiere llevar el cabello con permanente «SOLRIZA»? En Avila solo la hace

**FELISA. Caballeros n.º 9 pral.**

**ERNESTO PARA VINAS BROCKMANN**

**Médico-Odontólogo**

Estrada, 5. Teléfono, 290. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

El acto del entierro, que ha tenido hoy lugar, ha constituido una expresiva manifestación de sentimiento de las muchas amistades de la viuda e hijos del finado.

A la aliada señora y a todos sus hijos y familiares, de modo especial a nuestro entrañable amigo y compañero don Fernando, hacemos presente sentido testimonio de condolencia, al par que rogamos por el eterno descanso del alma del difunto señor (q. e. p. d.)

—Después de una vida larga en años y en virtudes de toda clase, ha rendido su tributo a la ley inexorable de la muerte en Madrid la respetable señora doña Micaela Cerezano.

La piedad que fué cualidad característica de la difunta señora se manifestó en el supremo trance en la resignación paciente y en la recepción de los Santos Sacramentos con los que preparó su alma para el tránsito a la eternidad. Fué muy apreciada por las excelentes cualidades que en ella concurrían por lo que su muerte ha sido sentidísima entre las personas que la conocieron y trataron.

A todos sus familiares, especialmente a su hijo, nuestro buen amigo el acreditado industrial de esta plaza don Juan Martín Cerezano, enviamos nuestro pésame al propio tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.



**La señora**

**Doña Micaela Cerezano Martín**

Ha fallecido en Madrid en el día de hoy

**A LOS 80 AÑOS DE EDAD**

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

Sus afligidos hijos don Juan Martín Cerezano (industrial de esta plaza), doña Manue a y doña Felisa; hijas políticas doña Tomasa López y doña Claudia Barroso; nietos, sobrinos y demas familia,

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso del alma de la finada.